

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

25 AOUT 1937 (No 222)

SERVICE DE 0 h 30

VIOLENT BOMBARDEMENT NOCTURNE DE MADRID

On téléphone à 0 h 15 :

MADRID, 24 Août. - Après plus de quinze jours de répit, Madrid a été bombardé par l'artillerie rebelle vers minuit. Le bombardement se poursuit actuellement. Les obus de 155 et de 210 mm de fabrication allemande tombent avec une très grande précision sur les quartiers du centre de Madrid, à quelques secondes à peine d'intervalle.

Les sifflements des obus rendent presque impossibles les communications téléphoniques. Il est impossible d'apprécier exactement les dégâts et les victimes faits par ce bombardement, dont on peut dire cependant dès à présent qu'il est un des plus violents que la population civile de Madrid ait subis.

(Agence Espagne)

TENTATIVE DE BOMBARDEMENT AERIEN DE MADRID

MADRID, 24 Août. - Vers 16 heures, l'aviation rebelle a tenté de bombarder Madrid. Dès que l'alerte fut donnée, dix-huit avions de chasse républicains partirent à la rencontre des appareils rebelles, qui prirent la fuite.

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)
Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 AOÛT 1937 (N° 222)
SERVICE DE O H 45

UNE DÉCLARATION DU GÉNÉRAL MIAJA SUR L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE DES ENFANTS DE MADRID.

Madrid, 24 Août.- Le Général Miaja recevant les journalistes cet après-midi, leur a fait la déclaration suivante :

"Étant donné l'intérêt manifesté par le Ministère de l'Instruction publique pour l'Enseignement primaire des enfants de Madrid où les cours nécessaires commencent le premier septembre, j'ai réuni dans mon bureau les chefs des unités dont les casernes se trouvent dans des édifices destinés auparavant à des institutions scolaires afin de leur recommander les moyens de faire évacuer le plus tôt possible ces locaux pour en occuper d'autres. Le Gouvernement de la République ainsi que moi-même, nous attribuons à ce problème une importance exceptionnelle car des milliers d'enfants qui restent toujours à Madrid, ne sauraient être privés de leur éducation primaire.

"En même temps je voudrais rendre hommage en passant aux cours des Instituts Ouvriers et des Universités Populaires où l'enseignement est donné à tous ceux qui, issus du peuple, doivent reconstruire la nouvelle Espagne de la liberté et du travail." (Agence Espagne)

UNE DÉLÉGATION DE DÉPUTÉS DE L'UNION RÉPUBLICAINE REMET UN BÂTON DE MARÉCHAL AU GÉNÉRAL MIAJA.

Madrid, 24 Août.- Une délégation de plusieurs députés de l'Union Républicaine s'est rendue aujourd'hui chez le Général Miaja pour lui offrir un Bâton de Maréchal, conformément à une décision prise au cours du dernier Congrès du Parti de l'Union Républicaine. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 AOUT 1937 (N° 222)
SERVICE DE 11 H 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence, 24 Août.- ARMÉE DE TERRE.-

Centre.- Notre artillerie a bombardé un escadron de **cavalerie** ennemi qui se dirigeait vers Espinosa de Henares, lui causant des pertes visibles.

Nord.- Santander.- L'ennemi poursuit son avance sur le front de Santander, appuyé fortement par l'aviation et l'artillerie qui mitraillent nos voies de communication. Le principal effort des rebelles consiste à essayer de couvrir la retraite vers les Asturies, afin d'isoler les troupes loyales de la Province de Santander. La capitale est sans eau potable depuis deux jours, les rebelles ayant coupé les conduites.

Asturies.- Dans le secteur de Belmonte, l'ennemi a occupé le village de Quintana. Nous lui avons fait trois cents prisonniers.

Lon.- Trois évadés se sont présentés dans nos lignes.

Sud.- Huit évadés du camp factieux se sont présentés dans nos lignes.

De la position de Cerro de Tamboril, on a observé, aujourd'hui à huit heures, la bataille qui se livrait entre les forces ennemies dans la plaine de Grenade. L'artillerie factieuse a canonné depuis sa position de El Fargue, la zone de Cogollos Vega. On pouvait entendre parfaitement le feu des mitrailleuses et des bombes à main. Trois appareils ennemis ont bombardé les lieux du combat. Cela dura deux heures environ.

L'observatoire de Aguas Blancas a confirmé ces nouvelles; en effet de cette position on entendait la canonnade du côté de El Fargue, et Los Berdues. Ces faits ont été confirmés aussi par des observateurs de la position gouvernementale de Los Arellanos, d'où l'on entendait les fusillades à l'intérieur de Grenade.

Sud du Tage.- L'ennemi a mitraillé nos positions depuis Puerta Aurora. Les républicains ont riposté causant à l'ennemi des pertes considérables.

Téruel.- Canonnades ennemies sur Javaloyas et Puntal Iazaro. Une concentration ennemie à Cerro Pelado a été dispersée par l'artillerie **rebelle**.

A l'entrée même de Campillo, notre artillerie a pilonné un escadron de cavalerie. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

25 AOUT 1937 (N° 222)
SERVICE DE 1 H 30

LE BOMBARDEMENT DE MADRID DE CETTE NUIT A ETE UN DES PLUS VIOLENTS
QU'AIT CONNUS LA CAPITALE

Madrid, 24 Août. - Le bombardement de Madrid de cette nuit, qui a duré près d'une heure, a été un des plus violents qu'ait connus la capitale.

Les explosions assourdissantes des obus se suivirent à cinq secondes à peine d'intervalle. Tout près de l'édifice du Ministère des Affaires Etrangères et de la Puerta del Sol, la rue de Carretas est littéralement couverte d'éclats de vitres et de maçonnerie. Beaucoup de maisons du centre de Madrid ont été complètement détruites, sans qu'on en puisse encore donner le nombre exact, toutes les lumières étant éteintes dans la capitale depuis neuf heures du soir.

Les batteries de défense de Madrid ont répondu immédiatement à l'attaque de l'artillerie allemande au service des rebelles, leur tir étant dirigé sur les emplacements supposés des batteries rebelles.

A 1 h 15, et bien que le bombardement de l'artillerie rebelle eut cessé, les batteries républicaines ne cessaient pas encore leur tir intense. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 AOUT 1937 (N°222)
SERVICE DE 1 HEURE 30.

OFFENSIVE REPUBLICAINE SUR LE FRONT D'ARAGON.

Valence, 24 août: Le Commandant en Chef de l'Armée de l'Est communique:-

La journée d'aujourd'hui a été marquée par une grande activité de l'armée de l'Est. Les préliminaires des opérations commencèrent avant minuit; à l'aube nos troupes animées d'un esprit admirable, prirent l'offensive, attaquant sur le front compris entre Tardienta et Belchite, dans la direction que leur avait indiquée le commandement. Dans les premières heures de la matinée, elles réussirent à rompre les lignes ennemies en trois directions, isolant ainsi de leurs bases les forces factieuses qui défendaient les positions du secteur de Quinto, positions que nos soldats ont encerclées. Les rebelles opposèrent une résistance assez vive, mais nos colonnes avancèrent cependant beaucoup en direction des objectifs fixés, coupant complètement les communications qui relient Huesca à Saragosse. Les rebelles, obligés de se retirer subirent de lourdes pertes abandonnant au pouvoir des troupes républicaines une centaine de prisonniers avec leur armement et 4 pièces d'artillerie. Dès les premières heures de ce matin, l'aviation républicaine coopéra admirablement à la manœuvre des troupes, bombardant intensément les objectifs militaires que les troupes républicaines se proposaient d'attaquer et protégeant celles-ci lors de leur avance.

L'aviation républicaine a bombardé avec particulièrement d'intensité les environs de Quinto d'une hauteur de 600 à 800 mètres. Les appareils gouvernementaux ont également bombardé les stations de chemin de fer de Belchite, Mozota, Zuera, Calatayud, Paracuellos, El Burgo de Ebro ainsi que les aérodromes de Garrapinillos et de Garray.

En fin de journée, toutes les positions occupées par les colonnes républicaines restaient en leur pouvoir. Ces positions sont très importantes et les rebelles n'ont pu parvenir à déloger nos troupes d'aucune d'entre elles.

Aux environs de Zuera, nous avons abattu un appareil de chasse factieux

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

25 AOUT 1937 (N° 222)

SERVICE DE SIX HEURES.

**LE BILAN DU BOMBARDEMENT DE MADRID DE LA NUIT DERNIÈRE
S'ÉLEVE JUSQU'ICI À 10 MORTS ET 25 BLESSÉS.**

MADRID- 25 août - On annonce officiellement que le bilan des victimes du bombardement d'hier soir est de 10 morts et de 25 blessés dont plusieurs grièvement.

Ce bombardement s'est produit exactement à l'instant où la Radio de Madrid annonçait l'offensive républicaine sur le front de l'Est.

Les dégâts matériels furent très importants et longtemps après que le bombardement eût cessé, on pouvait voir les habitants des maisons détruites recherchant dans les décombres ceux de leurs biens qui étaient encore utilisables.

(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-67

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 AOUT 1937 (N^o222)
SERVICE DE 19 HEURES 30.

L'AMBASSADE DU CHILI VA PROCEDER A L'EVACUATION DES 400 ASILES
SE TROUVANT ENCORE A MADRID.

Madrid, 25 août: On apprend que, prochainement, l'Ambassade du Chili procédera à l'évacuation des 400 personnes qui, depuis plusieurs mois, se trouvent dans différents immeubles de la capitale protégés par leur pavillon national. (Agence Espagne)

LE CHANOINE GALLEGOS ROCAFUL VISITE LA CITE UNIVERSITAIRE.

Madrid, 25 août: Le Chanoine Gallegos Rocaful a visité ce matin les fronts de la Cité Universitaire et, particulièrement, le bâtiment de la Faculté des Sciences où il a visité la salle dans laquelle il donnait ses cours, actuellement complètement détruite. (Agence Espagne)